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Sitzung des Gemeinderats vom 07. März 2022 
    
Zu Beginn der Sitzung gedenkt Bürgermeister Patrick Stärk dem am 19.02.2022 verstorbenen langjährigen 
Gemeinderat Hubert Schalke, der von 1968 bis 2004 insgesamt 36 Jahre Mitglied des Gemeinderats war. 
Herr Schalke hat sich in dieser Zeit stark für die Vereine und die Dorfgemeinschaft engagiert und den CDU-
Ortsverband gegründet. Zudem war er von 1957 bis 1998 Rektor der Grundschule mit Haupt- und Werkreal-
schule. Für seine offene und direkte Art war Herr Schalke in der Bevölkerung geschätzt. Die Gemeinde wird 
ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren. Zum Gedenken an Herrn Schalke erheben sich die Gemeinde-
räte. 
 
Anschließend geht Bürgermeister Stärk auf das Kriegsgeschehen in der Ukraine ein; er verurteilt den von 
Russlands Präsident Putin initiierten Krieg und gedenkt den bereits zahlreichen Toten durch die Kriegshand-
lungen. Er hofft auf ein baldiges Ende des Krieges; auch die Gemeinde Mühlhausen-Ehingen wird im Rah-
men ihrer Möglichkeiten die Flüchtlinge aus der Ukraine unterstützen. Zum Gedenken an die Kriegsopfer 
erheben sich die Gemeinderäte. 
 
 
Top 1 Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung  
 
Der Bürgermeister berichtet, dass der Gemeinderat in der vergangenen nichtöffentlichen Sitzung die Verle-
gung eines Fußweges vom Hagenweg in Richtung Kreisstraße 6127 beschlossen hat. Zudem hat der Ge-
meinderat drei Personalentscheidungen im Kindergarten Ehingen getroffen, mit denen die Betreuung der 
Kinder sichergestellt werden kann. 
 
  
Top 2 Beschlussfassung über eine freiwillige kommunale Wärmeplanung 
 
Bürgermeister Stärk begrüßt den Geschäftsführer der Energieagentur Kreis Konstanz, Herr Burkert, zu die-
sem TOP. Er erteilt Herrn Burkert das Wort, der anhand eines Folienvortrags die kommunale Wärmeplanung 
vorstellt und deren Notwendigkeit erläutert. 
 
Auf Nachfrage erläutert er, dass die Wärmeplanung für die gesamte Gemeinde erstellt wird und erst in einem 
zweiten Schritt dann ggf. entschieden wird, ob bzw. welche Punkte der Planung umgesetzt werden können. 
Zum zeitlichen Ablauf erklärt er, dass die Ausschreibung der Planungsleistungen umgehend angegangen 
werden kann. 
 
Der Gemeinderat fasst einstimmig folgenden Beschluss: 

a) Der Gemeinderat stimmt der Aufstellung einer freiwilligen kommunalen Wärmeplanung für die Ge-
meinde Mühlhausen-Ehingen und der Teilnahme am Konvoi der Stadt Engen zu.  

b) Der Gemeinderat bevollmächtigt die Verwaltung, einer einheitlichen Vergabe der Dienstleistung ge-
mäß dem Angebot an den Konvoi Engen zuzustimmen. 

c) Der Gemeinderat beschließt, die nach Abzug der Zuschüsse verbleibenden Kosten für die Wärme-
planung in Mühlhausen-Ehingen zu übernehmen.  

 
 
Top 3 Vorlage von Bauanträgen: 
 
Der Gemeinderat stimmt den folgenden Anträgen auf Baugenehmigung zu: 
➢ Neubau einer Hofüberdachung Flst. Nr. 4412, Bleuelhag 1 
➢ Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Garage, Flst. Nr. 669/17, von Rost-Straße 9a 
 
 
Top 4 Betriebliche Gesundheitsförderung 
            Beschlussfassung über die Teilnahme am Job-Bike-Leasing 
  
Der Gemeinderat beschließt die Teilnahme am Job-Bike-Leasing für die MitarbeiterInnen der Gemeinde im 
Rahmen der betrieblichen Gesundheitsförderung mit der Firma Bikeleasing-Service GmbH & Co.KG. Es wird 
zudem vereinbart, dass die Gemeinde die Kosten des „Basis-Versicherungspakets“ für die Dauer des Lea-
singvertrags (36 Monate) bis zu einem monatlichen Betrag von 10,-- EUR pro MitarbeiterIn übernimmt und 
diesen als „Zulage“ ausbezahlt. 
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Top 5 Beratung und Beschlussfassung über die Beschaffung eines Dienstfahrzeuges für  
            den Hausmeister 
  
Der Gemeinderat beschließt den Kauf des Fahrzeugs KIA Rio zum Angebotspreis von 13.640,80 EUR für 
den Hausmeister.  
 
 
Top 6 Bekanntgaben des Bürgermeisters 
  
a) Corona – aktueller Stand 

Bürgermeister Stärk informiert, dass in Mühlhausen-Ehingen gegenwärtig 102 Personen infiziert sind, 
was einer Inzidenz von 2.275 entspricht. Landkreisweit beträgt die Inzidenz 1.500. Glücklicherweise ist 
die Lage in den Krankenhäusern des Kreises noch nicht besorgniseregend. 
 

b) Digitaler Alarmumsetzer 
Der Bürgermeister berichtet, dass auf dem Rathausdach in Mühlhausen ein digitaler Alarmumsetzer für 
den Digitalfunk der FFW installiert wird. Ein Muster des Alarmumsetzers wird dem Gemeinderat per 
Photo vorgezeigt. 
 

c) Grundbuch-Einsichtsstelle 
Bürgermeister Stärk teilt mit, dass die Grundbuch-Einsichtsstelle der Gemeinde vom Amtsgericht Villin-
gen-Schwenningen geprüft wurde. Dabei wurde Herr Denzel die einwandfreie und ordnungsgemäße 
Führung bescheinigt. 
 

d) Biberaktivitäten in Mühlhausen-Ehingen 
Der Bürgermeister informiert, dass im Mühlebach im Bereich „Haus am Mühlebach“ ein Biber aktiv sei. 
Im Benehmen mit dem Biberbeauftragten wurde die Örtlichkeit besichtigt und der Gemeinde beschei-
nigt, dass die Entfernung von Gehölzen aus dem Bach und durch den Biber ggf.  eingebrachtes Holz 
durch den Bauhof zulässig ist. 
 

e) Spatenstich Sanierung OD Schloßstraße 
Bürgermeister Stärk erinnert an den Termin des Spatenstichs für die Sanierung der Ortsdurch-
fahrt/Schloßstraße am 16.03.2022 
 

f) Spatenstich Bauprojekt „Wohnen am Alten Sportplatz“ 
Bürgermeister Stärk teilt mit, dass der Spatenstich voraussichtlich am 05.04.2022 stattfindet. 
 

g) Feldweg „Ob dem Ziel“ 
Bürgermeister Stärk berichtet, dass gemäß Mitteilung der bauausführenden Firma die Sanierung des 
Feldwegs „Ob dem Ziel“ am 04.04.2022 startet. 
 

h) Feinbelag Baugebiet Dohlen und Ried V 
Der Bürgermeister bemerkt, dass der Feinbelag in den Baugebieten Dohlen und Ried V ab ca. Mitte Ap-
ril 2022 eingebaut wird. 
 

i) Neue Geschwindigkeitsmessgeräte 
Der Bürgermeister informiert, dass die neuen Geschwindigkeitsmessgeräte in den kommenden Tagen 
geliefert werden und dann an den vom GR festgelegten Standorten aufgestellt werden. 
 

j) Ergebnis Auswertung Geschwindigkeitsmessgeräte 
Herr Denzel stellt die Ergebnisse des Auswertungszeitraum 11.01. – 27.02.2022 an den Standorten 
„Bachweg 37“, „Winkelstraße 27“ und „Ehinger Straße in Höhe Autohaus Störk“ vor:  
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1. Bachweg 37 
 

Geschwindig-
keit / Perzentile 

Ankommende Fahrzeuge Abfahrende Fahrzeuge 

Anteil 
aufsum-
miert 

Anteil aufsummiert 

≤ 30 km/h 71,8 % 71,8 % 73,8 % 73,8 % 

31-40 km/h 24,0 % 95,8 % 22,1 % 95,9 % 

41-50 km/h 4,0 % 99,8 % 3,8 % 99,7 % 

51-60 km/h 0,2 % 100,0 % 0,3 % 100,0 % 

> 60 km/h 0,0 % 100,0 % 0,0 % 100,0 % 

V30 23 km/h 21 km/h 

V50 26 km/h 25 km/h 

V85 34 km/h 34 km/h 

 
 
2. Winkelstraße 27 
 

Geschwindigkeit / 
Perzentile 

Ankommende Fahrzeuge Abfahrende Fahrzeuge 

Anteil 
aufsum-
miert 

Anteil 
aufsum-
miert 

≤ 30 km/h 70,0 % 70,0 % 64,7 % 64,7 % 

31-40 km/h 25,7 % 95,7 % 30,0 % 94,7 % 

41-50 km/h 4,0 % 99,7 % 5,1 % 99,8 % 

51-60 km/h 0,3 % 100,0 % 0,2 % 100,0 % 

> 60 km/h 0,0 % 100,0 % 0,0 % 100,0 % 

V30 23 km/h 24 km/h 

V50 26 km/h 27 km/h 

V85 34 km/h 35 km/h 

 
 
3. Ehinger Straße in Höhe Autohaus Störk 
 
  

Geschwindigkeit / 
Perzentile 

Ankommende Fahrzeuge Abfahrende Fahrzeuge 

Anteil aufsummiert Anteil aufsummiert 

≤ 50 km/h 48,2 % 48,2 % 53,5 % 53,5 % 

51-60 km/h 40,2 % 88,4 % 37,4 % 90,9 % 

61-70 km/h 10,3 % 98,7 % 8,2 % 91,1 % 

> 70 km/h 1,3 % 100,0 % 0,9 % 100,0 % 

V30 47 km/h 46 km/h 

V50 51 km/h 50 km/h 

V85 59 km/h 58 km/h 

* Die Perzentile geben an, wie viele Prozent der gemessenen Fahrzeuge eine bestimmte Geschwindig-
keit nicht überschritten haben. Beispiel: V85 = 31 km/h bedeutet, dass 85% der Verkehrsteilnehmer 
nicht schneller als 31 km/h gefahren sind. 
 

k) Straßenbeleuchtung Schloßstraße 
Bürgermeister Stärk bemerkt, dass im Zuge der Sanierung der Schloßstraße auch die Straßenbeleuch-
tung erneuert mit. Es werden neue LED-Leuchtkörper eingebaut. Zwei Musterleuchten werden dem 
Gemeinderat vorgestellt. Gemäß Vorschlag der Verwaltung stimmt der Gemeinderat dem Einbau der 
Leuchte der Marke Siteco zu. 

 
 
Top 7 Anfragen aus der Mitte des Gemeinderates 
  
a) Beleuchtung Friedhof Ehingen 
Es wird bemerkt, dass die Beleuchtung im Bereich des Friedhofs Ehingen unzureichend sei. Beim Verlassen 
der Kirche sei es stockdunkel. Die Verwaltung prüft den Sachverhalt und insbesondere, ob die Lampen von 
der Kirche oder der Gemeinde zu unterhalten sind. 



 

Pressebericht 

 
 

- 4 / 4 - Gemeindeverwaltung ▪ 78259 Mühlhausen.-Ehingen ▪ Tel 07733.5005.0 ▪ Fax 07733.5005.40 

 
b) Leerrohre für Wärmeleitung in Schloßstraße 
Aus dem Gremium wird angeregt, zu prüfen, ob im Zuge des Ausbaus der Schloßstraße Leerrohre verlegt 
werden sollen/können für eine etwaige Wärmeleitung. Die Verwaltung prüft dies mit dem Planer. 
 
c) Grünschnittcontainer 
Ein Ratsmitglied erkundigt sich, wann die Grünschnittcontainer aufgestellt werden. Dies wird kommende 
Woche erfolgen. 
 
d) Kinderferienbetreuung 
Es wird nachgefragt, wann die Zusagen für die Kinderferienbetreuung erfolgen. Gegenwärtig kann die Be-
treuung durch die Gemeinde noch nicht sichergestellt werden; daher erfolgte eine Stellenausschreibung für 
Betreuungspersonal. Erst wenn die Betreuung geklärt ist, können die Zusagen erfolgen. Für die Osterferien-
betreuung wurden die Zusagen bereits verschickt. 
 
e) Glasfaserausbau 
Aus dem Gremium wird bemerkt, dass durch die bauausführende Firma in der Straße Weierhägle die Pflas-
tersteine beim Wiedereinbau beschädigt wurde; er bemängelt die seines Erachtens nicht fachgerechte Aus-
führung der Tiefbauarbeiten. Die Verwaltung ist wöchentlich im Kontakt mit der bauausführenden Firma, 
deren Arbeiten von einem Ingenieur geprüft werden; festgestellte Mängel müssen beseitigt werden. Die 
Schlussabnahme durch die Gemeinde erfolgt nur, wenn die ggf. festgestellten Mängel auch behoben sind.  
 
Ein Ratsmitglied erkundigt sich, bis wann der Glasfaserausbau in Mühlhausen-Ehingen abgeschlossen ist. 
Bürgermeister Stärk teilt mit, dass gemäß Mitteilung von UGG bis Ende 2022 der Glasfaserausbau abge-
schlossen sein soll. 
 
 
 


